

Asuntos del día

Impresionados como estamos por la suma gravedad del arduo conflicto en que se encuentra nuestra patria, en lucha con una de las naciones más poderosas de la tierra, aún nos causa mayor impresión pensar en el cataclismo que se aproxima y que ha de afectar a los pueblos de entrambos Continentes, si las manifestaciones de Mr. Chamberlain expresan los propósitos del gobierno inglés. La pugna colosal entre las grandes potencias europeas, difícilmente contenida desde la gran batalla que hace cerca de treinta años riñeron Francia y Alemania, estallará sin duda en el caso de que Inglaterra se una a los Estados Unidos, proclamando la superioridad y el predominio de la raza anglo-sajona en todo el mundo.

No es extraño, pues, que todos los gobiernos se preocupen hoy de estas gravísimas novedades, y que lleguen a influir en los planes de la campaña actual, que tomaría un sesgo muy distinto al generalizarse la guerra, limitada hoy a un duelo desigual, en el que el valor de una de las partes suplir el exceso de medios de la otra.

La urgencia de resolver la crisis en que se halla nuestro gobierno, y de resolverla en el sentido de fortalecer sus prestigios y sus energías, aumenta por este nuevo aspecto que toma la cuestión internacional. No se comprende que haya vacilaciones, dudas ni resistencias interesadas en los hombres que están al frente del partido liberal. Pero este es asunto que merece artículo aparte.

No tenemos hoy noticias interesantes de la guerra. No han repetido los yankees sus bombardeos, ni han intentado nuevos desembarcos. Sin duda comprenden la inutilidad de estas tentativas. Como declamamos ayer, la campaña, por ahora, es exclusivamente naval, y en este sentido, la única novedad interesante es la que nos transmiten de la Habana, asegurando hallarse ya en aquellas aguas la escuadra española.

Un telegrama de última hora dice que el gobierno ha desistido de la expedición que está ya organizada para Filipinas. Si esto es así (porque el gobierno no tiene obligación de dar sus proyectos militares a los cuatro vientos de la publicidad) este cambio de plan se relacionará probablemente con la inminencia de la alianza anglo-americana.

En la carta que publicamos hoy de nuestro corresponsal en Madrid, se hace ya alguna oportuna indicación sobre este particular.

INSISTIMOS

No puede hablarse serenamente de la crisis ministerial. El Sr. Sagasta aparece débil ante la inmediata solución que reclama, y sus constantes indecisiones revelan una falta de energía que no cuadra bien al hombre de Estado, en momentos en que la actividad debe ser la característica del gobierno.

La crisis se aplaza, la crisis se resuelve, hay probabilidades de que se forme un ministerio grande, es más seguro que se constituya un ministerio chico.

Pero, ¿qué es esto? ¿Estamos, por ventura, en uno de esos períodos de normalidad, en que la crisis de los gobiernos pueden resolverse sin graves riesgos para el país? Se trata, acaso, de una crisis sin más alcance que el turno pacífico de carteras entre los adictos?

No, desgraciadamente. La situación dista mucho de ser eso; la magnitud de los problemas que la nación tiene sobre el tapete es evidenciada, y por eso lamentamos profundamente el triste espectáculo que están dando el Sr. Sagasta y los prohombres de su partido, con esa serie de vacilaciones y cambalaches que traen aparejada la solución.

Nada más ageno a nuestra voluntad ni a nuestros deseos que debilitar la acción del gobierno, cuando más apoyo necesita de todos para inspirar en el mejor acierto sus futuros acuerdos.

Ya lo hemos dicho en otra ocasión y lo repetimos ahora; escribimos lo que sentimos, y sentimos la voz de la patria, que se sobrepone a todo otro interés que no encarna sinceramente en la defensa de su honra, que es la honra de todos los españoles.

Por eso precisamente, porque reconocemos que esa defensa nos obliga a todos por igual, es por lo que presenciamos de ideales políticos, y deseamos que se robustezca la acción del futuro gobierno, llevando a sus altas esferas los hombres más distinguidos del campo liberal.

Aun está a tiempo el Sr. Sagasta para perseguir esos fines y demostrar la varenil entereza de su carácter.

Aun es tiempo para que esos hombres que se envanece capitaneando grupos, y se sienten alienados con la esperanza de la herencia, oigan también la voz del patriotismo, y se presten a formar un gabinete de altura, que sea la representación de la mayor garantía que pueda ofrecer el partido liberal.

A los esos hombres les diremos lo que, sin duda, han olvidado con poca oportunidad, esto es: que no son los bancos de la mayoría el sitio desde el cual se afrontan las dificultades y se justifican las dotes de gobernantes, no, el peligro y el sacrificio están en las poltranas ministeriales, no desentendidas en épocas de tranquilidad, y a esas hay que llegar en estos momentos por amor a la patria, y para demostrar en la alta dirección de la guerra y en los pro-

blemas económicos y financieros, la misma fe y entusiasmo con que batan el cobre nuestros héroicos soldados.

De otra suerte, la solución de un ministerio chico, como se ha dado en llamar, pudiendo utilizarse otros elementos de más valía, será pan para hoy y hambre para mañana. El Sr. Sagasta debe estar bien convencido de ello, ó por lo menos temerlo, y debe procurar evitarlo, para librar al país del espectáculo de otro fracaso.

El conflicto europeo

Continúa la prensa extranjera ocupándose con atención preferente del conflicto próximo a estallar, como consecuencia de las gravísimas declaraciones hechas recientemente por el ministro inglés de las Colonias, Mr. Chamberlain.

La prensa alemana asegura que dentro de breve plazo, quizá de días, Rusia e Inglaterra seguirán el mismo camino que España y los Estados Unidos, y añade que la atmósfera está muy cargada, y que todo induce a creer que la guerra es inevitable.

Se insiste en que el emperador de Alemania prepara una solemne manifestación contra la alianza anglo-yanké, y que aprovechará para esto la ocasión de inaugurarse hoy en Altona el monumento dedicado a su abuelo Guillermo I.

Un despacho de Londres dice que se comenta muchísimo en aquella capital la petición entablada en términos enérgicos por Rusia, pidiendo a la Gran Bretaña que restituya el gobierno inglés lo dicho por Chamberlain, y que luego ha ratificado el jefe del gobierno lord Salisbury.

Se asegura también que los términos en que está expresado el deseo de Rusia, revisten el carácter de una amenaza formal, y se añade que la petición señala un plazo de tres días para que el gobierno inglés rectifique aquellas declaraciones.

Esto ha causado profunda impresión en todas las cancillerías.

Otro despacho de París afirma, con relación a un telegrama de Londres, que mister Chamberlain ha presentado la dimisión de su cargo, y esto se considera como señal de que los conservadores ingleses quieren evitar el conflicto provocado por el ministro de las Colonias, y no hallan mejor medio que la salida del gabinete del indicado ministro.

En Madrid se recibió ayer un despacho del extranjero, en el que se afirma que Francia y Rusia presentarán una enérgica reclamación al gobierno de los Estados Unidos por no haber hecho efectivo el bloqueo de la Habana y haber intentado diferentes bombardeos sin previo aviso, como está dispuesto en el derecho internacional vigente, lo cual viene a demostrar que, en efecto, los temperamentos de las naciones europeas van siendo muy diferentes que al comenzar la guerra hispano-yanké.

Por otra parte, en Washington y en Nueva York aumenta la animosidad contra Francia por su actitud favorable a España, habiendo acordado las señoras en una junta que celebraron en Washington, no adquirir ningún artículo francés.

Además de la campaña que contra Francia hacen todos los periódicos norteamericanos, un senador ha manifestado que se opondrá con todas sus fuerzas a que el Senado conceda el crédito anunciado para los gastos de la instalación del pabellón de los Estados Unidos en la Exposición universal que ha de celebrarse en París el año 1900.

Todo, pues, prueba que el conflicto se acerca y que los vientos de guerra se acentúan, lo cual, después de todo, es lógico, dada la actitud de los yankees y de sus afines los ingleses.

TELEGRAMAS DE LA GUERRA DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

(Recibido después de concluida nuestra tirada de ayer.)

Noticias de Washington
Madrid 17, a las 5:10 mañana.

Desde Washington telegrafían a *El Imparcial*, diciendo que se ha ordenado a la escuadrilla bloqueadora de Cuba se repliegue en Cayo-Hueso, sin duda por temor a que los buques del comandante Corvera se presenten en aguas de la Gran Antilla.

De Curacao comunican que los citados barcos disponían a salir anoche, después de repostarse de carbón en dicho puerto.

Allí se supone que de un momento a otro se reunirán las escuadras yankees, a fin de asegurar la victoria sobre la escuadrilla española.

Rumores y suposiciones
Dice que los primeros refuerzos para Manila saldrán a fines de esta semana.

Las gentes suponen que Inglaterra ayudará a los Estados Unidos para rechazar la intervención de Europa en el litigio actual con España.

Noticias de la Habana
Madrid 17, a las 5:40 mañana.

De la Habana cablegrafían que los periódicos dicen que se espera de un momento a otro la llegada de nuestra escuadra a dicho puerto.

Esta noticia, se añade, la publican los diarios con permiso del general Blanco, lo cual les hace suponer que tendrá fundamento.

En la Habana se asegura que un bote de un barco de guerra yankee que estaba de aguada cerca de Cárdenas, ha sido volado por un torpedo, resultando muertos 17 tripulantes.

DE LA PRENSA DE ANOCHE
De Cuba

El *Heraldo de Madrid* ha recibido un despacho de la Habana participando que los rebeldes han volado la alcantarilla de Guanabacoa.

Algunos buques de guerra yankees están frente a Mariel y a Matanzas.

han reunido los comandantes de los buques, presididos por el comandante del apostadero de la Habana Sr. Manterola, con asistencia del Sr. Marengo, para acordar lo más conducente al fin indicado.

El cange de los prisioneros
Cablegrafían de la Habana que se ofrecen grandes dificultades para llevar a cabo el cange de los prisioneros solicitado por los Estados Unidos. Ahora resulta que uno de los responsables yankees apresados en la playa de Cabañas era empleado en las Aduanas de la Habana. En vista de esto, parece que se le formará Consejo de guerra.

Acerta el cange, dice el *World* que el general Blanco ha accedido al cange de dos corresponsales yankees por dos oficiales españoles capturados a bordo del *Argonauta*.

Sobre la voladura del bote yankee
En un cablegrama de la Habana se da cuenta de la voladura del bote yankee en aguas de Cárdenas en la siguiente forma:

«Un cañonero norteamericano de los que se hallan frente a Cárdenas, envió una lancha tripulada por diez y siete marineros para que quitaran un torpedo submarino que había a la entrada del puerto. Estando efectuando esta operación, estalló el torpedo, echando a pique la lancha y pereciendo todos los tripulantes. En la Habana ha producido gran entusiasmo esta noticia.»

El gobierno todavía no ha recibido confirmación de este cablegrama particular.

Ardid frustrado
Un despacho particular recibido de la Habana dice, que es allí creencia general que el pretendido parlamento de los norteamericanos no fue otra cosa que un ardid para saber si la escuadra española estaba en la Habana, pues desde el sábado último existía la completa seguridad de que nuestros buques de guerra se hallaban anclados en la bahía de la Habana.

Parece que el ministro de Marina Mr. Long había ordenado a todos los buques norteamericanos que llevaran a bordo palomas mensajeras, y en cuanto vieran a la escuadra española las soltaran, dando cuenta a Cayo-Hueso del paradero de nuestros barcos.

Los buques que se hallaban el sábado último frente a la Habana, al ver salir del puerto el *Comde de Venadillo* y el *Nueva España*, creyeron que era la escuadra española, y sin fijarse más soltaron las palomas, las cuales tomaron la dirección en que fueron disparados los cañones, y luego se dirigieron a Cayo Hueso, llevando el siguiente parte: «La escuadra española salió de la Habana.»

Inútil es decir la impresión que causó en Cayo Hueso esta noticia. De ella se dio cuenta al ministro de Marina, quien inmediatamente celebró una larga conferencia con el presidente de los Estados Unidos Mr. Mac-Kinley.

De todo esto se deduce, que para saber con certeza si la escuadra española estaba en la Habana, sin meditar en lo innoble del medio, acordaron que el remolcador *Tritón* entrara en la bahía, y con excusa de pedir parlamento viera si estaban allí nuestros barcos. Afortunadamente el general Blanco dio orden para que los parlamentos no pasaran adelante.

Un espía yankee
En Puerto-Rico ha sido detenido un corresponsal yankee que sacaba vistas fotográficas de las fortalezas. Se le ha juzgado, condenándosele a nueve años de prisión.

Uno menos
Cablegrafían de Cayo-Hueso que lo ha sido amputada la pierna izquierda al comandante del cañonero norteamericano *Winston*, a consecuencia de la gravísima herida que recibió en el ataque de Cárdenas.

De Nueva-York
El empréstito de guerra voluntario abierto por el gobierno de los Estados Unidos para los gastos de la guerra, será llevado a cabo por 60,000 agencias, 16,000 casas de banca y 22,000 administraciones de periódicos sin restricción alguna. Las suscripciones serán de 25 dólares, y se espera cubrirlo en seis días.

Han desaparecido veintio torpedos de un fuerte exterior del puerto.

Dice que cerca de la Martinica han sido vistos tres cruceros españoles que no pertenecen a la escuadra del almirante Corvera.

También se dice en Nueva-York que el acorazado *Oregón* y los cañoneros *Nithery* y *Mariette* se hallan actualmente en la Guyana inglesa.

El afán de los bloqueos
En Washington se crea que los buques *Halle*, *San Luis* y *Montgomery* se dirigirán a la Martinica, y si está allí el destructor español *Terror*, se colocará a tres millas de los límites neutrales, bloqueándole y obligando a la escuadra española a que se presente allí para auxiliarle.

Las preocupaciones de los yankees
Hasta ayer se preocupaban en los Estados Unidos del paradero de la escuadra española que manda el almirante Corvera; pero ahora comienzan también a preocuparse de la segunda.

En Nueva-York y en Washington se han recibido despachos anunciando que el gobierno español había dicho que la segunda escuadra que se organiza en Cádiz, era para enviar refuerzos a Filipinas y combatir a la escuadra yankee; pero que esto lo había dicho para desparistar a los Estados Unidos, pues esta nueva escuadra adonde se dirige es a las costas norteamericanas para bombardear sus puertos y hacer quizás un desembarco.

Otro despacho recibido en Nueva-York aseguraba que dicha escuadra había salido ya de Cádiz con rumbo a los Estados Unidos; pero posteriormente, un corresponsal europeo del *New-York Herald* ha comunicado a este periódico que la escuadra del almirante Cámara no ha zarpeado todavía de Cádiz.

Los aprestos norteamericanos
Actualmente se alistán 65,000 voluntarios yankees.

Las fuerzas que marchen a Filipinas las mandará el general O'Neil. Este ocupará los terrenos que designe Dewey hasta que se encargue del mando supremo de la fuerza el general Merritt.

Noticias de Filipinas
De Hong-Kong cablegrafían a un periódico de Londres, que gran número de insurrectos filipinos se han ofrecido al general Augustin para defender a España contra los Estados Unidos, si el gobierno español les concede las reformas anheladas. Añade el despacho que los comerciantes extranjeros establecidos en Ma-

nilla han enarbolado en sus tiendas las banderas de sus respectivas naciones.

Otras noticias de la guerra

Sampson abandona la impedimenta
Varios telegramas han asegurado que la escuadra americana mandada por Sampson zarpa íntegra de Puerto-Rico en busca de la española.

Un telegrama del *Herald* dice, sin embargo, que solo han abandonado aquellas aguas los buques de más andar, quedando ante San Juan de Puerto-Rico los monitores *Puritan* y *Terror*, pues la poca velocidad de estas constituiría una impedimenta para los movimientos de la escuadra yankee.

De ahí que hayan suspendido su salida dichos monitores, quedando privada la escuadra de un importante elemento desde el punto de vista de la artillería.

Aunque todavía existe gran desproporción de fuerzas entre ambas escuadras, puesto que la americana cuenta con los dos potentes acorazados *Loce* e *Indiana*, y con los cruceros *New-York*, *Detroit*, *Montgomery* y *Marietta*, existe alguna probabilidad de que los buques españoles pudieran batirse en ventajosas condiciones si fueran alcanzados por la escuadra americana de Sampson, sin que ésta hubiera realizado su unión con la que manda el comodoro Schley.

Esta última operación podría no realizarse, puesto que, en opinión del *Herald*, llevaba órdenes la escuadra volante de reforzar el bloqueo de Cuba.

Cálculos de un marino
El *Imparcial* ha consultado la opinión de una persona que ha navegado mucho por los mares de América, y que ha contestado lo siguiente acerca del viaje de nuestra escuadra del Atlántico.

«Sabido es—dice—que la escuadra española navegaba anteayer a la altura de la isla de Curacao.

Teniendo en cuenta el andar medio de una flota como la que manda el contraalmirante Cervera, si ésta se dirige a la Habana, tardará unos cinco días en llegar a su destino, puesto que habrá de recorrer 1,300 millas, pasando por el canal de Yucatan.

Si su propósito es bombardear a Tampa, siendo el recorrido de 1,400 millas, próximamente, habrán de trascurrir seis días antes de que fondee en las aguas de ese puerto.

A Charleston tardaría ocho días en llegar (1,900 millas).

A Nueva Orleans nueve días (2,000 millas).

A Bahía (Brasil), donde se hallaban últimamente el *Oregon*, el *Nithery* y el *Marietta*, de doce a trece días, puesto que habría de recorrer más de 3,000 millas.

El fracaso de los yankees en Puerto-Rico
El secretario de Marina de Washington, Mr. Long, hablando con los periodistas, dejó traslucir su desengaño por el almirante Sampson se haya dejado ganar la mano, perdiendo el tiempo inútilmente en Puerto-Rico.

Interrogado acerca de este particular, contestó Mr. Long lo que sigue:

«El ataque a Puerto-Rico era innecesario y no entra en los planes del gobierno. Hallábase allí nuestra escuadra con objeto de vigilar la isla, por si se dirigía a ella la escuadra española. Sampson no tenía orden de bombardear a San Juan.»

Si lo hizo, fué porque al aproximarse el remolcador *Wampack*, que llevaba bandera blanca, los castillos del Morro de San Juan dispararon sobre los barcos norteamericanos. Estos tuvieron que contestar.

Tratando de explicar lo sucedido en Puerto-Rico, aunque sin ocultar que ha sido un fracaso, Mr. Long ha dicho:

«Un cuando no se tratara, como no se trataba, de un bombardeo serio, el resultado debió ser muy superior al conseguido. Lo atribuyo a la falta de pólvora sin humo y a no estar preparado Sampson para una operación seria.»

La derrota de Cabañas
Según participan de Cayo-Hueso, el capitán y las tropas que fueron a bordo del *Gustis* con el propósito de desembarcar en Cabañas, regresan muy mortificados por el terrible fracaso que han sufrido.

El capitán Dorst manifiesta que los españoles pueden concentrar rápidamente fuerzas suficientes en cualquier punto de la costa para rechazar los desembarcos de pequeñas expediciones.

El único medio de lograr que las armas lleguen a manos de los insurrectos, será, a su juicio, el de verificar los desembarcos bajo la protección del fuego de los barcos de guerra y con fuerzas suficientes de tropas regulares. Hacen grandes elogios de la buena puntería de los españoles en la Habana.

Otro buque para España
Telegrafían desde Amberes a *La Gazette de Cologne* que la Compañía de transportes marítimos *Peninsular* y *Oriental* ha vendido al gobierno español, por medio de un intermediario, un *steamer* de 3,400 toneladas. El *Ravenna*, este es el nombre del vapor, es un magnífico buque de hierro con poderosas máquinas.

CARTA DE ROMA
Las revueltas de Milán.—Organización y carácter revolucionario.—Apelo de la población.—Calma restablecida.—Propósitos de los revoltosos.—Cristianos, a los italianos.—La circular de Rappallo.—Medidas en Roma.—Apertura del Parlamento.—Acción católica.—La Santa Sede y Chile.—La peregrinación holandesa.

Roma 14 de mayo de 1898.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Aunque se han calificado de tumultos y desórdenes los movimientos populares habidos estos días en varias ciudades del Sur de Italia y en otras del Norte, es preciso confesar que las revueltas de Milán han sido una verdadera revolución abortada, pues mientras en todas partes las muchedumbres pedían pan ó se lo tomaban por la fuerza, dando lugar a escenas de pillaje dignas de los peores tiempos de nuestra historia, en la antigua capital de la Lombardia los revoltosos obedecían a un plan bien meditado, puesto en ejecución en todos sus puntos, como todas las operaciones de

una batalla en regla mandada por un hábil general.

En efecto, es digno de notarse que en un solo día se declararon en huelga los obreros de varias fábricas, y al siguiente abandonaron el trabajo en número de 40,000, sin cometer desórdenes alguno y sin causa justificada, obedeciendo tal vez a una orden emanada de un poder superior. Todos estos obreros, convertidos mas tarde en insurrectos, procedieron metódicamente, comenzando por hacer barricadas, no sin antes detener los tranvías, y quitados los caballos, colocar a aquellos de modo que les sirvieran de defensas. Delante colocaron a las mujeres y niños, con la esperanza de que los soldados no harían fuego contra ellos. Así protegidos, comenzaron a aprovisionarse de piedras, y tomando por asalto las casas, las arrojaban sobre los soldados desde los terrados y ventanas, y concluidas estas municiones las reemplazaban por tejas y todo lo que les venía a mane, llegando hasta arrojar chimeas enteras. Mientras esto sucedía en algunos puntos, otros grupos de revoltosos marcharon a la estación, detuvieron un tren que se disponía a partir, levantaron los rails, rompieron los hilos telegráficos y telefónicos, y apoderándose de algunas armas que no se sabe de dónde eran, comenzaron la pelea, resistiendo la fuerza con la fuerza, esperando tal vez socorros, que por fortuna no llegaron.

No es para decir el aspecto que ofrecía la población el sábado último. Cerradas las casas y comercios, solitarias las calles, solo irrumpido el silencio por descargas de fusilería, muertos abandonados en las plazas, heridos pidiendo auxilio, el estampido de alguno que otro cañazo, patrullas de soldados recorriendo los barrios tranquilos, escuadrones de caballería a galope, en fin, una verdadera revolución con todos sus desastres y todas sus tristezas.

Hoy puede decirse que todo ha terminado, y restablecidos ya los servicios públicos, presenta la población la fisonomía de siempre. Resultado de todo lo que sabemos, pues el gobierno ha ocultado la mitad de lo que ha pasado, ha sido la muerte de veintio a treinta personas, aunque los periódicos las hacen ascender a ciento cincuenta, y algunos centenares de heridos. Ahora ha empezado la averiguación de las causas del movimiento, obligándose a cerrar muchos centros que eran un constante peligro para la tranquilidad. Dicese que se ha cogido en casa de una dama rusa, que es una nihilista exaltada, una corresponsal, relativa a la organización del movimiento, y papeles que comprometen a conocidos socialistas, anarquistas y republicanos. Acaso obedecen a esto las muchas detenciones que se han hecho.

Muchos elogios merece la conducta del gobierno en esta ocasión, pues a sus rápidas medidas se debe el que la insurrección haya sido atajada en sus principios, y no se extendiera a otras poblaciones importantes, que solo han presenciado desórdenes pasajeros. En poco tiempo se reunieron en Milán diez y seis mil soldados.

Según parece, el domarse tan pronto el movimiento insurreccional, se debe a haberse anticipado los acontecimientos, bien por la impaciencia de algunos, bien por la inadvertencia de otros, ó por los motivos de la política como quieren muchos. El objeto no era otro que, aprovechando el descontento general, cambiar la forma de gobierno y proclamar la república federal. Pero ya concluyó todo, y las partidas que vagan por las montañas de Lombardía y Toscana, no tienen importancia.

Como los sectarios y librepensadores sacan provecho de todo para calumniar a la Iglesia, ahora acusan a los católicos de ser los causantes de todos los desórdenes, porque si no hubieran incitado al pueblo, dicen, la desconfianza en las instituciones, este no se hubiera levantado contra lo existente.

No son de extrañar estas acusaciones de parte de los órganos del sectario Zanardelli, pues es preciso justificar de algún modo la desecristianización de Italia. Es muy cómodo repetir las palabras de los paganos en los primeros siglos del cristianismo, culpando a los católicos de todos los crímenes que cometen los demás, y aplicando como remedio la conocida frase de «los cristianos a los italianos.»

Bien se compaginan estas acusaciones con la circular enviada por el cardenal Rampolla a todos los obispos de Italia, invitándoles a usar de su influencia en favor del restablecimiento del orden, cuya circular, a decir verdad, ha causado profunda impresión en algunos elementos, pues desmiente de una manera categórica las insinuaciones de aquellos que pretenden simpático la Santa Sede con la organización socialista. Es verdaderamente admirable ver al Papa, despojado y prisionero, tener su mano salvadora a sus más encarnizados enemigos.

Los ministros responsables no se dan punto de reposo estos días para refrenar con mano fuerte toda nueva tentativa de rebelión antisocial, y en la misma Roma, no obstante gozarse de una paz octaviana, viéndose concedidos pascos e iglesias, y llenos cafes y teatros, han sido presos unos cuatrocientos de los más exaltados revolucionarios, dispuestos a unirse a algunos socialistas que, empujando una bandera roja, habían dado por el Monte Mario los consabidos vivas y muera.

Los periódicos tampoco se ven libres, si bien hasta ahora solo se ha suprimido por orden gubernativa el socialista *Aenit*, y denunciados muchos de oposición, entrando en ellos los católicos *La Voz de la Verdad* y *La Vera Roma*.

En vista de las circunstancias, se cree ya a abrirse estos días el Parlamento, y en verdad que nadie se explica esta medida, porque el gobierno no podrá hacer otra cosa que contestar a las inoportunas interpelaciones sobre las causas del hambre, del estado de sitio, de los muertos y heridos, etc., y no se levantará una voz que, imitando al Papa, trate de llevar la paz a la hermosa Italia.

Llama mucho la atención la rapidez con que los católicos italianos han conseguido organizar sus huestes, hasta conseguir resultados que otros centros de crédito no logran sino después de muchos años de existencia. Los que se han fijado en él, ven que los capitales depositados por los particulares superan al capital de fundación, cosa que no se explica sino por una confianza ilimitada que el público tiene en tales bancas. Verdad es que la buena organización, el ser las personas que se ponen al frente de honradez y completa confianza, y no haber quebrado hasta ahora ningún centro de este género, son motivos más que suficientes para que nadie tenga temores.

Ha llegado a Roma el Sr. Barros Luceo, nuevo enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Chile cerca de la Santa Sede. Hace tiempo que el Vaticano no tenía un representante de Chile, y aunque las relaciones no se habían interrumpido nunca oficialmente, estaban sin embargo suspendidas desde 1883.

Durante este tiempo había enviado Chile dos veces su representante a León XIII con motivo de los jubileos sacerdotal y episcopal; pero después, las relaciones no habían sido restablecidas. Desde la subida al poder del partido conservador, el presidente de aquella República ha negociado el restablecimiento de las relaciones diplomáticas, nombrando por fin al Sr. Barros, que ya ha visitado al cardenal Rampolla, y de un momento a otro presentará sus credenciales al Padre Santo.

También llegó el pasado miércoles a la ciudad una peregrinación holandesa, compuesta de 70 personas, la cual ha sido organizada por el internuncio apostólico Sr. Tarnassi. Acompañan a la peregrinación todos los individuos del comité organizador, formado de personas muy distinguidas.

E. BRUNETTI.

Madrid POLITICO
Lo acordado en el Consejo de ayer.—¿Se aplaza la crisis?—El discurso de Chamberlain.—Impresión que ha producido.—Comentarios y suposiciones.

Madrid 16 de mayo de 1898.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

La mejor prueba de que lo acordado ayer, en el Consejo de ministros respecto a la crisis ministerial no ha trascendido al público, es la contradicción de las noticias publicadas esta mañana por los periódicos que acostumbra a estar mejor enterados. Según unos, el Sr. Sagasta ha conseguido de sus compañeros de gabinete que la crisis se aplase hasta que los presupuestos generales estén aprobados, al menos por el Congreso; según otros, se conviene en resolver la crisis hoy ó mañana.

A mi juicio, ha tenido influencia decisiva en esta y otras determinaciones el discurso del ministro inglés Mr. Chamberlain, mostrándose elaradamente partidario de una alianza entre Inglaterra y los Estados Unidos, y censurando la política de algunas de las grandes potencias occidentales. En el extremo Oriente.

Nuestro gobierno debe haber recibido noticias del efecto que este discurso ha producido en las cancillerías europeas y de lo que estas proyecten hacer, cuando nuestro embajador en París, que debía salir de aquella capital de hoy a mañana para venir a Madrid, ha suspendido su viaje, no se sabe si por iniciativa propia, ó por orden del gobierno.

Al mismo tiempo se dice que el gobierno ha ordenado venga también a Madrid el jefe de la escuadra que debía zarpar de Cádiz para Filipinas de un momento a otro. Estos son indicios de que se quiere estar prevenido contra la posibilidad de una conflagración inminente que cambiaría por completo las condiciones de la actual guerra entre España y los Estados Unidos.

Todo el mundo se pregunta si el discurso del ministro inglés expresa los propósitos y tendencias de su gobierno, ó solo las opiniones de un político que varias veces ha cambiado de ideas, y que de ultra-radical ha llegado hasta formar parte de un ministerio conservador; pero, el lenguaje que emplean los periódicos más influyentes de Londres, no deja duda de que en las regiones políticas de Inglaterra domina el pensamiento de la alianza con los yankees.

Por lo mismo que esta alianza, si se pacta, va principalmente a contrarrestar la influencia de Rusia y Alemania en Oriente, hay motivos fundados para que estas dos potencias y algunas otras del continente europeo no la sufran con paciencia, y si al fin estallara el gran conflicto, sería peligroso que algunos de nuestros mejores blindados y el cuerpo de tropas dispuestos a ir a Filipinas, se encontraran a mitad del camino y en aguas donde los ingleses dominan, cuando aparecieran éstos como aliados de los yankees.

Dicese, además, no sé con qué fundamento, que respecto a Filipinas, hay negociaciones entre los gobiernos español y alemán. Se supone que Rusia y Alemania pedirán inmediatamente al gobierno inglés que explique su actitud.—P.

VALENCIA

Ayer, con motivo de celebrarse el cumpleaños de S. M. el rey D. Alfonso XIII, las tropas vistieron de gala...

Las autoridades dirigieron expresivos telegramas de felicitación a Palacio.

Una comisión de importantes personalidades visitó ayer por la mañana al alcalde, a fin de tratar acerca del modo de resolver el conflicto que amenaza a la clase obrera...

Dieha comisión la componían los señores D. Luis Fabra, marqués de Montorral, D. José Ybaro, D. Jacinto Gil de Avallé, barón de Terraleig, D. Diego Saavedra, conde de Montorres, Trénor y compañía, Sánchez de León (D. Mercedes), D. Antonio Mariorell, D. Juan A. Mompó, Sañcho y compañía, Viuda de hijos de D. Pedro Rubio, Tarín Hermanos, Aznar y Rogá, D. José Carsi, D. Pedro Lechón, padre Vicent de la Compañía de Jesús, D. Juan Bautista Carles y compañía, D. José Barberá y Falcó y D. J. Aznar Delgado, todos los cuales se ofrecieron en nombre propio y en el de las representaciones que ostentaban...

El alcalde aceptó y agradeció en lo mucho que vale el ofrecimiento, y esta tarde a las cuatro reunirá a la corporación municipal, con objeto de que se trate la cuestión en sesión extraordinaria.

Sin duda alguna el conflicto quedará muy pronto solucionado, pues además de los elementos que se han ofrecido al alcalde para ayudarle en tan meritoria empresa, se ocupa ya del asunto la comisión nombrada anteaño por el Ayuntamiento.

El presidente de la comisión de Policía urbana Sr. Serrano Chassaing, ha tomado con gran empeño esta empresa, lo mismo que el presidente de la Hacienda Sr. Guzmán, el cual está haciendo un expurgo de todos los capitulos del presupuesto para solicitar una transigencia, y dedicar a obras públicas la mayor cantidad posible.

Pronto, pues, tendrán la deseada y necesaria ocupación los obreros valencianos, con lo cual ganará también, y no poco, la ciudad.

A pesar de las buenas disposiciones manifestadas por el Ayuntamiento y de la plausibilísima iniciativa que han tomado los dignos patriotas que mencionamos antes, hay que buscar también trabajo para la clase obrera, activando proyectos que están paralizados y que pueden contribuir muchísimo a este benéfico resultado.

Uno de ellos es la continuación de las obras de la Carcel-Modelo. Proyecto que para ello un empréstito, aprobado por la Junta de las obras, y cuyos títulos ofreció aceptar en pago el contratista de las mismas. Para que esta operación se realice, tienen que aprobarla los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia. El expediente está en aquellos centros hace bastante tiempo. Importa mucho recordarlo a los respectivos ministros, haciéndoles ver la conveniencia de que empiecen pronto estas obras, no solo para terminar la carcel, sino para emplear en ellas muchos trabajadores que carecen de jornal.

Depende, pues, del ministerio de Fomento la resolución de este asunto, e importa que lo resuelva pronto en vista del informe que suponemos, habrá dado ya el inspector del censo de ingenieros que vino a estudiar el problema de dicha embocadura.

Un propósito de obras que pudieran emprenderse en Valencia, se han acercado a nosotros algunos propietarios y vecinos de la traviesa del Miguelete, diciéndonos que es hora ya de que se remuevan los obstáculos que se oponen a la edificación del gran solar existente en aquella calle, ya que no hay razón que justifique el tener convertida la citada traviesa en inmundó corralón y en teatro, durante la noche, de escenas nada edificantes.

Dicen los reclamantes, que el quid está en las influencias del duque del solar en cuestión, y en su resolución de no hacer obras por ahora.

Tiene, pues, la palabra la comisión municipal de policía urbana.

Los círculos y sociedades de Valencia han contestado ya aceptando la invitación que les hizo el comandante general Sr. Moló, para que tomen parte activa en la suscripción nacional, y muchos de ellos realizarán en breve sus donativos.

La Sociedad Valenciana de Agricultura, el Círculo Aragonés y el Colegio de Abogados, han empezado la recaudación parcial entre los individuos que forman dichas sociedades.

Según las instrucciones de la Junta central en los pueblos de la provincia están organizándose juntas locales, presididas por los curas párrocos, y aunque la crisis económica que se atraviesa es grande, las juntas hasta ahora constituidas han ofrecido cooperar con interés a la obra patriótica de la suscripción.

La Compañía General de Tranvías eléctricos de Valencia constituida en Lyon, ha dado muestras de su afecto a la causa española en las presentes circunstancias, entregando 5,000 pesetas para la suscripción nacional.

Ayer tomó posesión en esta Metropolitana Basílica de la dignidad de chantre, con lo que ha sido agraciado por Su Santidad León XIII, el secretario de cámara de este arzobispado doctor D. Bonifacio Marin, apadrinándole en tan solemne acto el arcediano Dr. D. Vicente Rocafort y el canónigo Dr. D. José Barbarrós.

Después de la ceremonia, el Sr. Marin hizo la visita de cortesía a las autoridades.

El alcalde ha concedido un mes de plazo a la Sociedad Valenciana de Tranvías, para que se preste servicio en la línea que va desde el puente de San José a la Bolsería, bajo apercebimiento de pedir, si no se hace así, la caducidad de la concesión.

de Reclutamiento los mozos de los pueblos de Rosafort, Tabernes Blanques, Vinalesa, Alcañiz, Andilla y Bugarra.

Según ha dispuesto la dirección general del Tesoro público, serán perseguidos como defraudadores de la Hacienda todos los que se dediquen públicamente a adjudicar objetos por medio de sorteo, así como también los que efectúen rifas sin la autorización debida.

El concejal Sr. Jimenez del Rio decomisó ayer 150 panes faltos de peso, distribuyéndolos entre los pobres.

Ayer se celebró en el Ayuntamiento la venta al detall de los troncos de árboles caídos procedentes de los paseos públicos, adjudicándose a D. Ramón Ferrer por el precio de tasación. Por el copulento tronco de pino que estaba plantado en la fuente de la Glorieta, y que derribó el temporal de noviembre, no hubo postor.

El juez de primera instancia del distrito de San Vicente, Sr. Gotarredona, continúa instruyendo diligencias con motivo del descubrimiento de la fábrica de moneda falsa en el camino Viejo de Pícaent, en el término de D. Mercedes, D. Antonio Mariorell, D. Juan A. Mompó, Sañcho y compañía, Viuda de hijos de D. Pedro Rubio, Tarín Hermanos, Aznar y Rogá, D. José Carsi, D. Pedro Lechón, padre Vicent de la Compañía de Jesús, D. Juan Bautista Carles y compañía, D. José Barberá y Falcó y D. J. Aznar Delgado, todos los cuales se ofrecieron en nombre propio y en el de las representaciones que ostentaban, a hacer todo lo posible para conjurar la crisis obrera, manifestando que están dispuestos a que ni un solo obrero valenciano quede sin jornal, así como también a no socorrer a los que no siendo hijos de Valencia y teniendo poco apego al trabajo, acuden a la ciudad para reorrear las calles en grupos y producir alteraciones de orden público.

El alcalde aceptó y agradeció en lo mucho que vale el ofrecimiento, y esta tarde a las cuatro reunirá a la corporación municipal, con objeto de que se trate la cuestión en sesión extraordinaria.

Sin duda alguna el conflicto quedará muy pronto solucionado, pues además de los elementos que se han ofrecido al alcalde para ayudarle en tan meritoria empresa, se ocupa ya del asunto la comisión nombrada anteaño por el Ayuntamiento.

El presidente de la comisión de Policía urbana Sr. Serrano Chassaing, ha tomado con gran empeño esta empresa, lo mismo que el presidente de la Hacienda Sr. Guzmán, el cual está haciendo un expurgo de todos los capitulos del presupuesto para solicitar una transigencia, y dedicar a obras públicas la mayor cantidad posible.

Pronto, pues, tendrán la deseada y necesaria ocupación los obreros valencianos, con lo cual ganará también, y no poco, la ciudad.

A pesar de las buenas disposiciones manifestadas por el Ayuntamiento y de la plausibilísima iniciativa que han tomado los dignos patriotas que mencionamos antes, hay que buscar también trabajo para la clase obrera, activando proyectos que están paralizados y que pueden contribuir muchísimo a este benéfico resultado.

Uno de ellos es la continuación de las obras de la Carcel-Modelo. Proyecto que para ello un empréstito, aprobado por la Junta de las obras, y cuyos títulos ofreció aceptar en pago el contratista de las mismas. Para que esta operación se realice, tienen que aprobarla los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia. El expediente está en aquellos centros hace bastante tiempo. Importa mucho recordarlo a los respectivos ministros, haciéndoles ver la conveniencia de que empiecen pronto estas obras, no solo para terminar la carcel, sino para emplear en ellas muchos trabajadores que carecen de jornal.

Depende, pues, del ministerio de Fomento la resolución de este asunto, e importa que lo resuelva pronto en vista del informe que suponemos, habrá dado ya el inspector del censo de ingenieros que vino a estudiar el problema de dicha embocadura.

Un propósito de obras que pudieran emprenderse en Valencia, se han acercado a nosotros algunos propietarios y vecinos de la traviesa del Miguelete, diciéndonos que es hora ya de que se remuevan los obstáculos que se oponen a la edificación del gran solar existente en aquella calle, ya que no hay razón que justifique el tener convertida la citada traviesa en inmundó corralón y en teatro, durante la noche, de escenas nada edificantes.

Dicen los reclamantes, que el quid está en las influencias del duque del solar en cuestión, y en su resolución de no hacer obras por ahora.

Tiene, pues, la palabra la comisión municipal de policía urbana.

Los círculos y sociedades de Valencia han contestado ya aceptando la invitación que les hizo el comandante general Sr. Moló, para que tomen parte activa en la suscripción nacional, y muchos de ellos realizarán en breve sus donativos.

La Sociedad Valenciana de Agricultura, el Círculo Aragonés y el Colegio de Abogados, han empezado la recaudación parcial entre los individuos que forman dichas sociedades.

Según las instrucciones de la Junta central en los pueblos de la provincia están organizándose juntas locales, presididas por los curas párrocos, y aunque la crisis económica que se atraviesa es grande, las juntas hasta ahora constituidas han ofrecido cooperar con interés a la obra patriótica de la suscripción.

La Compañía General de Tranvías eléctricos de Valencia constituida en Lyon, ha dado muestras de su afecto a la causa española en las presentes circunstancias, entregando 5,000 pesetas para la suscripción nacional.

Ayer tomó posesión en esta Metropolitana Basílica de la dignidad de chantre, con lo que ha sido agraciado por Su Santidad León XIII, el secretario de cámara de este arzobispado doctor D. Bonifacio Marin, apadrinándole en tan solemne acto el arcediano Dr. D. Vicente Rocafort y el canónigo Dr. D. José Barbarrós.

Después de la ceremonia, el Sr. Marin hizo la visita de cortesía a las autoridades.

El alcalde ha concedido un mes de plazo a la Sociedad Valenciana de Tranvías, para que se preste servicio en la línea que va desde el puente de San José a la Bolsería, bajo apercebimiento de pedir, si no se hace así, la caducidad de la concesión.

También ha ordenado a dicha empresa que en el plazo de diez días levanten los rails colocados desde San Pío V a la Alameda.

El Vivas Militar ha acordado en Junta general contribuir con 1,000 pesetas a la suscripción nacional militar, además del día de haber que cedan los socios mensualmente mientras dure la guerra.

Ha sido aprobado por el gobernador el reglamento del nuevo Casino que en breve instalará en esta ciudad el gremio de carniceros.

La sesión que anoche celebró la sección de Ciencias histórico-arqueológicas de Lo Real Penal, resultó amena.

Dió la conferencia el canónigo Dr. D. Roque Chabás, quien, con la erudición que le caracteriza, puso de relieve algunos de los pensamientos más celebrados de los sermones de San Vicente Ferrer, patetizando una vez más las grandes dotes de orador sagrado que tenía el preclaro dominico, hijo y patrono de Valencia.

Dada la importancia del tema desarrollado y la competencia del disertante, fácilmente se comprenderá lo agradable que resultó la velada para el numeroso público que asistió a ella.

El martes próximo se repetirá la conferencia, y continuará el Sr. D. Roque Chabás exponiendo el mismo tema.

Fuera de Valencia. ROCAFORT.—Mañana comenzarán las corridas de vaquillas que celebran anualmente los aficionados, los días 19, 21 y 22 del corriente mes.

BUÑOL.—El Ayuntamiento ha solicitado se declare de utilidad pública el puente que ha de construirse sobre el barranco de la Umbria, en sustitución del que fué destruido en las últimas avenidas.

CASTELLÓN.—Ha comenzado la serie de tómbolas que para contribuir a la suscripción nacional venían organizando el Casino Antiguo y Circolo Católico. Ha sido instalada en el estubo del teatro Principal perfectamente adornado e iluminado, y amenizado por la música del regimiento de Otmaba. En la primera, celebrada el domingo último, se vió muy concurrida, obteniéndose un producto líquido de 360 pesetas. Estas se repartirán los domingos y jueves, contándose con nuevos y valiosos regalos, y con los muchos cedidos por los afortunados licitadores.

Hoy tendrá lugar en esta capital otra función patriótica. En el mismo teatro representará la compañía infantil las piezas Agua, azucarillos y aguardiente y La marcha de Cádiz. En el último cuadro se presentará ante el público el batallón infantil, que es siempre muy aplaudido. Se augura un buen éxito a esta función.

Tropas a Filipinas

La bendición de la bandera.

Con gran solemnidad se celebró ayer, según dignos, la bendición de la enseña nacional que ha de llevar el batallón expedicionario de esta región, y que ha sido regalada por las damas valencianas.

Mucho antes de la hora fijada para la ceremonia, los alrededores de la Catedral estaban rebosando gente, y en el interior del templo era extraordinaria la concurrencia. En el crucero tomaron asiento muchas señoras y señoritas.

El capitán general, el general gobernador y las autoridades civiles se sentaron en el coro, entre los canónigos, junto con los generales Sres. Alonso-Gasco, Moló, Malhó, Danis, Rodríguez, intendente, y comandante de Marina.

En el crucero se hallaban comisiones, números de jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición, y en el presbiterio el Ayuntamiento en masa.

El batallón, dividido en dos mitades, llegó a las nueve y media, colocándose en la nave derecha la sección mandada por el teniente coronel, y en la izquierda la del comandante Sr. Bonafós.

A la cabeza de ambas secciones se colocaron las bandas de música de los regimientos de Guadalajara y Vizcaya, bandas de tambores y cornetas, y las de clarines y trompetas de artillería y caballería de la guarnición.

A las diez menos cuarto comenzó la ceremonia por un toque de atención, subiendo al presbiterio todos los jefes y oficiales del batallón.

El gobernador eclesiástico, Sr. Garaia, con el ritual de costumbre bendijo la bandera, que se depositó en manos del teniente abanderado Sr. Holguin, subiendo a escoltarla una sección de ocho soldados al mando de un sargento.

Acto seguido comenzó la misa, en la que ofició el magistrado Dr. Garrido.

Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el dean Dr. Cirujeda y Ros, con su peculiar elocuencia hizo la historia de la enseña nacional desde Covadonga a la conquista de Granada, recordando las glorias del ejército. Dedicó un recuerdo también al batallón expedicionario número 43, cuya bandera, regalada por las damas valencianas, les guió en el combate de Novelda, conquistando timbres de gloria para el ejército español.

El sabio orador se extendió en bellísimos pensamientos, en los que se reflejaba el santo amor a la patria, terminando con una conmovedora invocación a la Virgen de los Desamparados, para que guie en el combate al batallón Valenciano y le otorgue la victoria contra los enemigos de España y de la religión.

Después dió un Viva España que fué contestado con gran entusiasmo por toda la concurrencia.

A las once y media terminó la función religiosa, formando el batallón como a la ida, y al son de las músicas se puso en marcha hacia el cuartel. Multitud de gente llenaban las calles, y al paso de nuestros bravos soldados prorrumpía en estruendosas vivas.

Llegadas al cuartel, las fuerzas formaron en el patio en columna de honor presentando armas, y el teniente coronel Sr. Pierrad, pronunció la alocución reglamentaria, concebida en estos términos:

Señores: Todos los que tenemos la honra de estar alistados bajo esta bandera, que Dios Nuestro Señor se ha dignado bendecir para protegernos en todas nuestras adversidades y auxiliarnos contra los enemigos del rey, la Constitución y las leyes, estamos obligados a conservarla y defenderla hasta perder nuestras vidas, porque se interesa el servicio de Dios, la gloria de nuestra nación, el crédito del batallón y nuestro propio honor; y en fe y señal de que así lo prometemos, gritad conmigo: ¡Viva España!

Este viva fué contestado con entusiasmo por todos los soldados, y al acorde de la marcha Real, fué retirada la bandera.

CORRIDA PATRIÓTICA

Continúan con gran actividad los trabajos de organización de la corrida patriótica.

Como el tiempo apremia, los artistas encargados de la ornamentación estuvieron ayer tarde en la plaza, para tomar las primeras disposiciones.

Los guirnaldas, palmas entrelazadas, banderas y flores, formando artísticos grupos.

La presidencia se transformará también, adornándose con trofeos de Marina, gallardetes y flores. En el redondel, en vez del tapiz, se dibujará a colores la carabela en que Colón descubrió América, y alrededor de la nave la inscripción «Pro Patria».

Finalmente, la mesa del toril también estará adornada con trofeos.

Pero no es esto solo lo que los socios del Círculo de Bellas-Artes se proponen hacer en aras de la patria. Además del inmenso trabajo que esto representa, cada uno de los socios regalará a la Junta un cuadro para que ésta lo subaste, destinando el producto a engrasar la suscripción nacional.

¡Bien por los pintores valencianos!

Ayer vinos en los corrales de nuestra plaza los bichos de Otaolauruchi, y a juzgar por su físico, nos parece que ya a resultar una corrida muy alegre.

He aquí los nombres y pelos de las reses.

Distriador, negro, num. 89; Borrego, berrendo, num. 33; Federal, salpicado, botnero, num. 38; Hociquiu, berrendo, botnero, num. 18; Manguijo, negro azabache, número 76; Cordelero, berrendo, botnero, num. 9.

Como no podía menos de ocurrir, es ya extraordinario el pedido que hay hecho de localidades, no solo de la capital, sino de los pueblos de la provincia. Lo advertimos a los señores abonados que deseen ocupar las suyas, porque hoy termina el plazo que se les concede. La empresa de la Compañía ferroviaria del Norte ha dispuesto que los billetes de ida y vuelta que se expendan en todas las estaciones de sus líneas el día de la corrida, sirvan hasta el lunes siguiente para los primeros trenes de regreso a los puntos de partida de Aragón establecerá un tren especial a las 8 de la noche, y la Compañía Valenciana uno para Bétera a las 8'30, y otro para Huelva a las 8.

«Uno que paga su entrada» nos dirige una atenta carta, que dice ha escrito también al presidente de la comisión organizadora de la corrida patriótica, en la que hace notar una deficiencia del cartel anunciador de la fiesta, que subsana con unas líneas impresas, en las que se lee: «Militares sin graduación y concejales, media entrada».

La industria va para algunos edificios que parece no eran partidarios de pagar sus entradas y los paleos que el municipio tiene en la plaza, cosa que ha sido muy censurada y comentada por la gente, que compara esta actitud con la de los diputados provinciales, al procurar con gran celo el aumento de los ingresos.

No son, sin embargo, todos los concejales partidarios de sostener sus derechos o franquicias, pues varios de ellos retiraron ayer, mediante el pago de su importe, dos de los paleos de referencia, y no retiraron el otro por el mismo medio por haberlos manifestado otros de sus compañeros en el Consistorio que a su vez pensaban comprarlo.

Existe también el propósito entre los representantes de la ciudad, de que nos ocupamos de hacer a la comisión organizadora de la corrida uno de los paleos adquiridos, y por su parte, el alcalde, tiene ya pedidas varias entradas a la citada comisión, que pagará de fondos del municipio o de su bolsillo particular, para que ningún edil asista sin su entrada a la corrida.

El Sr. Martínez Bertomeu ha anunciado a la Diputación, que su resolución es sin perjuicio del derecho que los componentes del Ayuntamiento tienen a entrar gratis en la plaza, y sin que esto pueda tomarse como renuncia a ese derecho.

El autor de las tiras para el cartel ya sabe, pues, a qué atenerse sobre esto particular.

Juventud Católica

Sabido es que esta docta Academia dedica anualmente una sesión en honor de Nuestra Señora de los Desamparados, y la de anoche resultó muy solemne en su parte literaria y musical.

Presidió el Sr. Gadea Orozco (D. Vicente), y con él tomaron asiento en el estrado los señores de la junta directiva y presidentes de secciones y comisiones.

El discurso estuvo a cargo del ilustrado académico D. Ramón Leonario y Olmos, quien con frase galana y profundidad de concepto desarrolló el tema: «La misión de la Virgen María ha sido, es y será de protección y amparo».

El orador mereció justos aplausos, así como los inspirados poetas Sres. Oller, Marin, Corbi, Tomás Villanarzas (D. José), Alegre, Cidón, Campos Martí, Aparisi y Pastor y Alcaré, que cantaron las glorias de la excelsa patrona de Valencia.

El aplaudido barítono Sr. Palou interpretó la celebrada Ave María del Mercadante, matizándola con arte y luciendo su hermosa voz.

Los Sres. Valor, Gallego y Tomás ejecutaron magistralmente a violín, piano y armonium las siguientes piezas: Marsch; Mühlstein; Serenata; Pierné, y Romanza sin palabras; Mendelssohn.

Todos los antedichos señores merecieron el unánime aplauso de la concurrencia.

SUSCRICION NACIONAL EN VALENCIA

Recaudado en la Sucursal del Banco de España Suma anterior: 92,561'87 D. José Ramírez, de Algemís, 400 Sres. Castas e hijo, 125 D. Francisco de P. Gras, en nombre de la Compañía General de Tranvías Eléctricos de Valencia (recibido por conducto del excelentísimo señor capitán general).

Personal de la Fábrica de Tabacos. 614'12

Total. 98,400'99

TERREMOTOS

Por hallarse enfermo el director de la compañía que actúa en este teatro, Sr. Talavera, se ha retirado del programa que ha de regir en la función de esta noche, la revista de los Sres. Thous, Fé y Peiró, Portofino, de Valencia.

Esta obra ha sido sustituida por La banda de trompetas.

APOLO

Por hallarse enfermo el director de la compañía que actúa en este teatro, Sr. Talavera, se ha retirado del programa que ha de regir en la función de esta noche, la revista de los Sres. Thous, Fé y Peiró, Portofino, de Valencia.

LA SEÑORITA D.ª Pilar Valladares y Perez-Duro falleció ayer 17, a las siete de la tarde, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad...

EN EL CAMPO Diario de Avisos BANCO HISPANO-COLONIAL Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba

Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 1.º del real decreto de 10 de mayo de 1888, tendrá lugar el 23 de mayo de 1898 la amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emitidos en 1888, el día 1.º de junio, a las once de la mañana, en la sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, número 1, principal.

Los 120,000 Billetes Hipotecarios en circulación, se dividirán, para el acto de hoy, en 12,000 lotes, de cien Billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo veinte bolas, en representación de las veinte centenas que se amortizan, conforme a la tabla de amortización, y a lo que dispone el real orden de 31 de actual, expedida por el ministerio de Ultramar.

Antes de introducirse en el globo, destinado al efecto, se expondrán al público las 623 amortizadas en sorteo, deducidas ya las 623 amortizadas en sorteo.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el presidente del Banco, o quien haga sus veces, asistiendo, además, la comisión ejecutiva, director gerente, contador y secretario general. Del acto dará cuenta el notario, según lo previene el referido real decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los Billetes a los que haya correspondido la amortización y dejará expuestas al público, para su comprobación, las bolas que salgan en el sorteo.

Barcelona 16 de mayo de 1898.—El secretario general, Aristides de Artigona. Los comisionados del Banco Hispano-Colonial en Valencia, Trénor y C.ª

Agua de Colonia de Orive, extra, de aroma riquísimo permanente y muy delicado. Inimitable para curar la humedad de los párpados, escitar suave y delicadamente la piel, evitando los efectos nocivos de los jabones, aclarar la vista cansada y preparar para el tocador, pañuelo y baño. Prefirida a las más acreditadas del extranjero. Frascos corrientes de 3 a 12 rs. Muy lujosos con cuenta-gotas, de 3 a 25 rs. Por medio franco envase estación, c. e. Bilbao, un tiro 8 pías. Por el correo 10 pías. En frascos Farmacias y Perfumerías. Por medio su autor, Arcas, 7.—En Valencia: Farmacia de la Viuda de Besaluch.

Gremio de terciopelos y tejidos de seda. El síndico Ramón Bailach participa a los señores agraciados, que hecia la clasificación de cuotas para la contribución de 1898 a 99, se convoca para la Junta de agraviados, que se celebrará el día 23 del corriente, a las once de la tarde, en el Ateneo Mercantil. La lista de las cuotas está a disposición de los señores agraciados en casa de dicho síndico.

Hecha la clasificación del gremio de vendedores al por mayor de paquetería y mercería, están las listas expuestas en casa del síndico D. Elias Givocart, calle de la Linterna, número 7, y se convoca a la reunión de agraviados que se verificará el día 23 del corriente, a las once de la tarde, en el Ateneo Mercantil, a las cuatro de la tarde.

Valencia 18 de mayo de 1898.

Según anuncio publicado por la Administración de Hacienda en el Boletín oficial de hoy, se convoca al gremio de paradores y mesones para la elección de síndicos y clasificadores en dicha oficina el día 20 del actual, a las cinco y media de la tarde.

Siendo festivo el jueves 19 del actual, se traslada al lunes 20 del corriente la reunión de los gremios convocada en el Boletín oficial de hoy, en la Administración de Hacienda de la provincia para el nombramiento de síndicos y clasificadores.

LOS GREMIOS INDUSTRIALES

En la Administración de Hacienda se presentarán hoy, para hacer la designación de síndicos y clasificadores, los gremios siguientes:

Profesiones de orden civil, num. 6, dentistas que no sean médicos, a las nueve de la mañana; idem número 7, farmacéuticos, a las nueve y media; id. número 8, maestros de obras, a las diez; id. número 12, veterinarios, a las diez y media; id. de orden judicial, num. 4, abogados, a las once; idem num. 5, escribanos de actuaciones, a las once y media; id. num. 6, notarios colegiados, a las once y media; id. num. 7, médicos, a las once y media; id. num. 8, maestros con gremio fijo a la una de la tarde; confiteros y pasteleros, a la una y media; ebantistas, sileros y tapiceros con tienda y taller; a las cuatro y media; fotógrafos, a las cuatro y media; armeros, a las cinco y media; ebantistas, sileros y tapiceros con tienda, pero sin tienda, a las seis; tintoreros que refinen ropas hechas y quita-manchas, a las seis y media.

El día 21 del actual, y doce horas de la mañana, tendrá lugar un concurso en el negociado de la Guardia municipal para la adquisición de 12 pares de casaca, 12 de charro, para los individuos de la sección montada de dicho cuerpo.

El modelo a que han de sujetarse se halla en manifiesto en el citado negociado, y el precio será el de 25 pesetas a la baja por cada par de casaca y 20 de charro.

Gremio de vendedores de papel por menor y objetos de escritorio. Hecha la clasificación de dicho gremio, estará de manifiesto en casa del síndico Julián Calvo, plaza de Santa Catalina, núms. 48 y 49, los días 18, 19 y 20 del actual, a las once de la mañana, para que los agraviados en el salón del Ateneo Mercantil, a las seis de la tarde. Los síndicos, Julián Calvo, Faustino Nicolás.

EDICTO

D. Abelardo Furió Lopez, recaudador del reparto extraordinario para la adquisición del molino de Muzquiz, con el fin de utilizar sus aguas para la agricultura.

Hago saber que señalados los días del 20 a 25 del presente mes y los diez primeros del siguiente para la cobranza del citado reparto, se hace público por medio del presente, con el fin de que todos los interesados en el mismo acudan a pagar sus respectivas cuotas en el domicilio del referido recaudador, calle de Don Jaime el Conquistador, número 30, durante los expresados días, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, siéndoles de lo contrario las responsabilidades a que hubiese lugar.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados y efectos consiguientes. Suca 17 de mayo de 1898.—El recaudador, Abelardo Furió.

El libro de Barcelona. D. Juan Gill, ha editado el volumen décimo-tercero de la colección «Elzevir Ilustrado». Contiene este tomo el tercero y último de «Cuadros de la fantasía y de la vida real», por D. Manuel R. de Saavedra, duque de Bivas, y académico de la Lengua, y está ilustrado con hermosas y abundantes ilustraciones de Sebastián Junyet. Este libro se expende en casa de la señora Viuda de D. José Martí, calle de Zaragoza, núm. 14.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia. ALMONEDA.—Los días 1 y siguientes, no festivos, del próximo mes de junio, a las tres de la tarde, se comenzará la almoneda simultánea de ropas, series R, L, y V, de alhajas, serie B, de alhajas, serie A, de alhajas, serie C, de alhajas, serie D, de alhajas, serie E, de alhajas, serie F, de alhajas, serie G, de alhajas, serie H, de alhajas, serie I, de alhajas, serie J, de alhajas, serie K, de alhajas, serie L, de alhajas, serie M, de alhajas, serie N, de alhajas, serie O, de alhajas, serie P, de alhajas, serie Q, de alhajas, serie R, de alhajas, serie S, de alhajas, serie T, de alhajas, serie U, de alhajas, serie V, de alhajas, serie W, de alhajas, serie X, de alhajas, serie Y, de alhajas, serie Z, de alhajas, serie AA, de alhajas, serie AB, de alhajas, serie AC, de alhajas, serie AD, de alhajas, serie AE, de alhajas, serie AF, de alhajas, serie AG, de al

MOVIMIENTO DE POBLACION

Durante el día de ayer se registraron en esta ciudad los nacimientos y defunciones siguientes: Nacimientos.—Varones, 1; hembras, 3. Total, 4. Defunciones.—Manuela Luena Martínez, de 37 años, domiciliada Guillen de Castro, 30, 3.º, de tuberculosis pulmonar.—Francisca Sanchez Aznar, de 19 meses, Hospital provincial, de angina difteria.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS de SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

NUOVO PAPEL PARA FUMAR

Clase especial en cartones precintados con fotografía. Platos de venta al por mayor en Valencia: Arenal Hermanos, Tapinaria, 6.—Hijos de Ripollés, Esladras, 24, y Porchets, 1, y al por menor en todos los estancos y kioscos de la capital.

El uso del «Callista Escrita» para la curación de los callos, aumenta (tan prodigiosamente) que su autor, el farmacéutico D. J. Escrita, de Barcelona (Fernando VII, 7), apenas si puede servir los pedidos de los farmaceuticos de toda España, que lo expenden a 6 rs. frasco.

Azulejos y baldosas hidráulicas

GUILLEM DE CASTRO, NUM. 27 FRENTE AL MATADERO

J. VILAR CARLES

CIRUJANO-DENTISTA. Ha montado su nuevo gabinete en su antiguo domicilio. Calle de las Darcas, núm. 19, entresuelo.

ENFERMEDADES NERVIOSAS. Curación cierta por el JARABE HENRY MURE. Es el remedio más eficaz para las enfermedades nerviosas. Es el premio de la Academia de Ciencias de París.

El «Conde de Venadito» y el «Nuevo España»

Los dos barcos que han hecho la salida de la Habana, de que dimos cuenta, son el Conde de Venadito y el Nuevo España. Es el primero un crucero no protegido de segunda clase, de casco de hierro, mide 63,83 metros de eslora, 9,73 de manga y 5,34 de puntal, desplazando 1,189 toneladas. La fuerza de su máquina es de 1,300 caballos indicados, tiene una hélice, anda 13 millas por hora, y su radio de acción es de 2,600 millas. Consiste su armamento en cuatro cañones Honoria de doce centímetros, dos de siete, dos de cinco y cuatro de cuatro y dos tubos lanzatorpedos. Su dotación es de 180 hombres, siendo capitán del barco D. Esteban Amaga, capitán de fragata.

El Nuevo España es un crucero torpedero con casco de acero. Mide 58 metros de eslora, siete de manga y 4,22 de puntal, desplazando 630 toneladas. La fuerza de su máquina es de 2,400 caballos, tiene dos hélices y anda 19 millas por hora, siendo su radio de acción de 2,700 millas. Su armamento consiste en dos cañones Honoria de 12 centímetros, cuatro Nordenförs de 37 milímetros, una ametralladora Nordenförs de 14 milímetros y dos tubos lanzatorpedos. Su dotación se compone de 81 hombres, estando el barco mandado por el teniente de navío D. Eduardo Capelástegui.

La Trasatlántica

La dirección de la Compañía Trasatlántica española ha hecho circular entre los capitanes de los buques que constituyen su flota, el siguiente memorandum: «Para conocimiento y satisfacción del personal de ese buque, tenemos el gusto de participar que nuestro presidente se ha servido otorgar por telegrama la efectividad al capitán del vapor Montserrat, D. Manuel Deschamps, por el meritorio servicio prestado, y además una gratificación de 6,000 duros para cada una de las tripulaciones del Montserrat, Alfonso XIII y Ciudad de Cádiz, que han prestado servicio de guerra.»

El Sr. Deschamps era solamente primer oficial de la Compañía Trasatlántica, pero navegaba en calidad de capitán, habiéndosele confiado el mando del Montserrat.

Telegramas de la tarde (Mencheta)

(De la Correspondencia de Valencia). Madrid 17, a las 11-15 mañana. Esta mañana, a las nueve, hora desusada para esta clase de vistas, ha estado el señor Maura en casa del Sr. Sagasta. La conferencia ha durado una hora. El Sr. Maura ha llevado al Sr. Sagasta la contestación del Sr. Gamazo, que hemos tenido el honor de madurar, hombres interrogado al Sr. Maura cuando éste abandonaba la casa del presidente del Consejo. La tentativa ha resultado infructuosa, pues el Sr. Maura ha eludido toda contestación. La impresión es, por ahora, que ya el Sr. Gamazo, ya el Sr. Maura, uno de los dos, formará parte del gabinete. Aumenta esta creencia sobre la base de un artículo publicado por El Globo y algunos detalles que publica El Imparcial.

Oro Pellicer

Casa de cambio, Bajada de San Francisco, 22. Operaciones de Bolsa

Agencia FABRA

La prensa inglesa. LONDRES.—La prensa inglesa, comentando las últimas tentativas de desembarco de los americanos en Cuba, dice que no puede menos de reconocerse que los españoles se batieron como leones, y que a esto se debe principalmente el fracaso de dichas expediciones.

Hablando del bloqueo de Cuba, manifiesta que, en honor a la verdad, semejante bloqueo no ha existido más que en el papel. Sería necesario un número considerable de buques para hacer efectivo el expresado bloqueo en el sentido internacional de la palabra; pero los americanos no poseen fuerzas navales suficientes para ello.

Hasta ahora no han conseguido los americanos éxitos capaces de producir una paz inmediata, y no hay que tomar en serio lo que indican los periódicos yankees, de que la crisis ministerial que se juzga inminente en España, está relacionada en lo más mínimo con los propósitos de paz. España sólo podría aceptar esta, partiendo del principio del statu quo ante bellum; pero no es verosímil que los Estados Unidos aceptasen, a lo menos por ahora, semejante condición.

El feminismo

PARIS.—Un telegrama de San Petersburgo, dice que se ha publicado una orden imperial, concediendo a las mujeres que tienen título de doctoras en medicina los mismos derechos que a los demás médicos para pertenecer a los servicios del Estado.

Explosión

Telegrafían de Nueva-York que circula con insistencia en dicha capital el rumor de que en uno de los cruceros yankees que atacaron últimamente al puerto de Cárdenas, ocurrió una terrible explosión y que, como consecuencia de ella, fué el barco a pique, pereciendo todos los tripulantes.

De Alemania

BERLIN.—Pasado mañana se verificará, como es sabido, en Altona, la inauguración del monumento levantado al abuelo del monarca alemán. Con este motivo se cree que el emperador Guillermo pronunciará un discurso, al cual se concede desde ahora verdadera importancia, suponiendo que en él pueda hacerse cargo de los asuntos del momento, y aun contestar de modo indirecto a la política de la alianza anglo-sajona preconizada por el gobierno inglés.

Los desórdenes en Italia

ROMA.—Los periódicos suizos hacen constar que los desórdenes de Milán han tenido mucha mayor gravedad de lo que se había supuesto al conocer los resultados de la lucha. El número de los combatientes se acercaba a treinta mil, apoyados a su vez por millares de aldeanos que acudieron de las cercanías armados de hoces y de picos. Los trenes del ferrocarril fueron atacados, y sobre algunos se lanzaron materias incendiarias. Los sublevados buscaban la muerte con verdadera locura, lanzándose contra las tropas en los momentos en que estas hacían fuego; y hasta las mujeres, llevando en brazos a sus criaturas, salían al encuentro de la caballería y eran atropelladas en las cargas. En un sólo día pareció que los muertos fueron quinientos, y dos mil heridos.

En honor del príncipe Enrique

BERLIN.—Los despachos de Pekín dan cuenta de las brillantes fiestas con que ha sido obsequiado en aquella capital el príncipe Enrique de Prusia, que manda la escuadra de China.

Contra los socialistas

PARIS.—El Consejo Federal Suizo se ha visto obligado a adoptar varias medidas, en el cantón del Tesino para impedir que las partidas socialistas que se dirigen a la frontera de Italia violen las leyes de neutralidad. La policía italiana ha detenido ya a muchos socialistas que trataban de penetrar en aquel reino.

Agencia MENCHETA

Sobre la crisis. Terminada la reunión que se celebró esta tarde en la presidencia del Consejo de ministros, por las impresiones recibidas se deduce que los actuales ministros que han asistido a dicha reunión formarán parte del nuevo gabinete.

La formación de éste no ha quedado ulimada todavía, porque se espera la contestación de nuestro embajador en París, Sr. León y Castillo. Lo que sí de cómo seguro es que el señor Gamazo ha decidido ya entrar en el nuevo gabinete. Se asegura que al Sr. Auñón no se le confiará la cartera de Marina, pues suena para este puesto el nombre del Sr. Butler, aunque esto no se sabe de fijo. También se dice que el Sr. Gamazo se encargará de la cartera de Gobernación, pues no le parece conveniente pensarse al frente del ministerio de Marina ó del de Ultramar, porque parecería que abrigaba la pretensión de deshacer la obra de los anteriores ministros.

NUESTRO SERVICIO

POR TELEGRAFO Y TELÉFONO. TELEGRAMAS BURSÁTILES. Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 17, a las 4-2 tarde.

Table with 2 columns: Instrument/Type and Price. Includes items like Deuda perpetua al 4 por 100 interior, 45'95; Deuda amortizable al 4 por 100, 00'00; Billetes hipotecarios de Cuba (1886), 59'75; etc.

De Mencheta

Table with 2 columns: Instrument/Type and Price. Includes items like 4 p. 100 int. fin., 46'60; 4 p. 100 ext. fin., 48'25; Amortizable, 37'00; etc.

Casa de D. Pedro Galiana

D. Juan de Austria, 19. Compra y vende al contado y a plazos títulos de la Deuda Interior, Exterior, Amortizable y Cubana, así como acciones y obligaciones cotizables. Se compran cupones atrasados y corrientes. Ordenes de Bolsa para Madrid, Barcelona y París.

De la casa de P. Galiana

Table with 2 columns: Instrument/Type and Price. Includes items like 4 p. 100 int. fin., 46'05; 4 p. 100 ext. fin., 48'90; Amortizable, 37'00; etc.

Expedición aplazada

Madrid 17, a las 10-10 noche. En los círculos políticos se asegura esta noche que el gobierno ha suspendido la proyectada expedición de tropas a Filipinas, y como consecuencia del aplazamiento, que los barcos que habían de acompañar a nuestras tropas, se dirigen en breve a Canarias y otros puertos de nuestras colonias.

Tropas yankees a Manila

Dicen de Nueva-York que la primera expedición de tropas que el gobierno americano piensa mandar a Manila, se está organizando con gran actividad y saldrá en breve de Charleston.

Espías de mar

Participan de Nueva-York que el crucero yankee Yale, ha fondeado en el puerto de Santo Tomás después de pasar por Puerto Rico, a donde fue con la misión de cerciorarse de las averías que causaron en su último ataque.

El comandante del «Callao»

Madrid 18, a las 2-20 madrugada. El comandante del cañonero Callao apresado por la escuadra yankee al llegar a Manila, procedente de las islas Carolinas, nació en Palma de Mallorca y es una persona ilustradísima.

Incidente desagradable

Madrid 18, a las 1-45 madrugada. Anoche a las nueve y media se encontraron en la Puerta del Sol los generales Azcárraga y Sánchez Mira, cambiándose entre ambos frases vivaces y desagradables. La oportuna intervención de algunos amigos evitó que la cuestión terminase a palos.

Sin noticias de Dewey

Madrid 17, a las 10-50 noche. Participan de Nueva-York que el hecho de no recibir noticia alguna de Mr. Dewey tiene al gobierno muy disgustado, porque teme que el silencio del comodoro obedezca a la compañía del cable no le permita servirse de él para comunicar con los Estados-Unidos.

Más barcos españoles

El Nacional de esta noche publica un suelto que ha sido objeto de animadismos comentarios. Dice que según sus informes, en breve llegarán a las costas de los Estados-Unidos, y particularmente ante los puertos de Boston y Portland algunos buques españoles, bien provistos de poderosa artillería. Añade que estos buques no forman parte de la escuadra que manda el almirante Sr. Cervera.

Buques franceses

La Correspondencia militar dice también que se asegura que en breve llegarán al puerto de Barcelona tres acorazados de la marina de guerra francesa. Añade el mismo periódico que se dice igualmente que la misma nación vecina ha enviado cinco de sus cruceros a las aguas de Filipinas.

Servicio ESPECIAL

Sobre la crisis

Madrid 17, a las 8-15 noche. En una conferencia que han celebrado los Sres. Sagasta, Capdepón, Correa, Groizard y Lopez Puigcerver, se han mostrado todos dispuestos a continuar en el gabinete.

Interesante de Manila

Un telegrama de Hong-Kong recibido en Londres ha traído noticias de Manila que seguramente tendrán interés para España.

Ministerio probable

Madrid 18, a las 3-15 madrugada. Amigos íntimos del Sr. Sagasta dicen que el gobierno quedará constituido mañana en la forma siguiente: Presidencia, Sagasta; Estado, León y Castillo; Hacienda, Lopez Puigcerver; Guerra, Correa; Marina, Churrucá; Ultramar, Montero Ríos.

Ultimas noticias bursátiles.

Paris: Exterior español, 33-18. Londres: 32-75.

El gobierno insular

Madrid 18, a las 3-25 madrugada. El Heraldo ha recibido un despacho de la Habana, en el que se le dice que el nuevo gobierno insular lo forman los mismos individuos que componían el anterior.

Neutralidad

El gobierno de Rumania ha publicado un decreto declarando la neutralidad con motivo de la guerra entre España y los Estados-Unidos.

El vapor «Larache»

Comunican de Dakar que ha salido con rumbo a Las Palmas el vapor trasatlántico Larache.

Las declaraciones de Chamberlain

Dicen de Londres que Mr. Balfour, primer lord de la Tesorería, ha manifestado que el gobierno inglés es contrario a hacer declaraciones acerca del discurso pronunciado por Mr. Chamberlain sobre relaciones de Inglaterra con otros países.

Más sobre la crisis

Madrid 18, a las 3-40 madrugada. En el telegrama del Sr. León y Castillo contestando al Sr. Sagasta, le decía que puede prestar importantes servicios en la embajada de París; pero que no obstante, estaba a disposición del gobierno.

Más dimisiones

También ha anunciado su dimisión el alcalde de Madrid, señor conde de Romanones.

Comentarios

Según se asegura en los círculos diplomáticos, el nuevo gobierno se preocupará mucho de la política internacional, procurando conocer a fondo la actitud de determinadas potencias ante la guerra de los Estados-Unidos con España.

La solución mañana

Solución del geroglífico anterior. La raza negra en Cuba está llamando a armas a morenos y blancos.

Incidente desagradable

Madrid 18, a las 1-45 madrugada. Anoche a las nueve y media se encontraron en la Puerta del Sol los generales Azcárraga y Sánchez Mira, cambiándose entre ambos frases vivaces y desagradables.

Infundio yankee

Madrid 18, a las 2-10 madrugada. El Heraldo de Madrid ha recibido un cablegrama de Nueva-York, diciendo que un despacho de Portfance afirma que el cañonero Terror intentó embargar el carbón que llevaba un vapor mercante procedente de la matrícula de Alicante, lo cual impidieron las autoridades.

Otro infundio

Madrid 18, a las 2-10 madrugada. Desde Nueva-York telegrafían al Heraldo, comunicándole que el capitán Dorst, que ha regresado de Tampa, niega que fracasase la expedición hecha a la isla de Cuba.

Tropas a Cádiz

Telegramas de Badajoz dicen que en aquella ciudad ha causado gran sensación el orden repentina de marcha que ha recibido el batallón de Castilla.

El comandante del «Callao»

Madrid 18, a las 2-20 madrugada. El comandante del cañonero Callao apresado por la escuadra yankee al llegar a Manila, procedente de las islas Carolinas, nació en Palma de Mallorca y es una persona ilustradísima.

Explosión

Telegrafían de Nueva-York que circula con insistencia en dicha capital el rumor de que en uno de los cruceros yankees que atacaron últimamente al puerto de Cárdenas, ocurrió una terrible explosión y que, como consecuencia de ella, fué el barco a pique, pereciendo todos los tripulantes.

El JAPON CONTRA LOS YANKEE

Desde Londres telegrafían a El Imparcial comunicándole que el gobierno del Japón protestado del intento de los norteamericanos de apoderarse de las islas Filipinas.

Si siguen los infundios

Madrid 18, a las 4-15 madrugada. Dicen de Londres que la agencia marítima Lloyd ha recibido un telegrama del semáforo de Torsehead (Irlanda), diciendo que cuatro barcos de combate y dos cruceros con bandera norteamericana pasaron por Rathlin, las siete de la tarde, con rumbo a Occidente.

Combate naval en Cuba

Un despacho de la Habana dirigido a El Imparcial dice que hoy han aparecido algunos barcos norteamericanos frente a Cárdenas.

Contra España

Comunican de Washington que todas las compañías de cables del Atlántico que son norteamericanas, se han puesto de acuerdo para impedir que pasen los despachos dirigidos a España.

Postres variados

Algo de poesía

CANTARES. Mi corazón es de roca; Pero por Dios no me flores, Que el agua gasta las peñas Y el llanto los corazones.

Ministerio probable

Madrid 18, a las 3-15 madrugada. Amigos íntimos del Sr. Sagasta dicen que el gobierno quedará constituido mañana en la forma siguiente: Presidencia, Sagasta; Estado, León y Castillo; Hacienda, Lopez Puigcerver; Guerra, Correa; Marina, Churrucá; Ultramar, Montero Ríos.

Ultimas noticias bursátiles.

Paris: Exterior español, 33-18. Londres: 32-75.

El gobierno insular

Madrid 18, a las 3-25 madrugada. El Heraldo ha recibido un despacho de la Habana, en el que se le dice que el nuevo gobierno insular lo forman los mismos individuos que componían el anterior.

Neutralidad

El gobierno de Rumania ha publicado un decreto declarando la neutralidad con motivo de la guerra entre España y los Estados-Unidos.

El vapor «Larache»

Comunican de Dakar que ha salido con rumbo a Las Palmas el vapor trasatlántico Larache.

Las declaraciones de Chamberlain

Dicen de Londres que Mr. Balfour, primer lord de la Tesorería, ha manifestado que el gobierno inglés es contrario a hacer declaraciones acerca del discurso pronunciado por Mr. Chamberlain sobre relaciones de Inglaterra con otros países.

Más sobre la crisis

Madrid 18, a las 3-40 madrugada. En el telegrama del Sr. León y Castillo contestando al Sr. Sagasta, le decía que puede prestar importantes servicios en la embajada de París; pero que no obstante, estaba a disposición del gobierno.

Más dimisiones

También ha anunciado su dimisión el alcalde de Madrid, señor conde de Romanones.

Comentarios

Según se asegura en los círculos diplomáticos, el nuevo gobierno se preocupará mucho de la política internacional, procurando conocer a fondo la actitud de determinadas potencias ante la guerra de los Estados-Unidos con España.

La solución mañana

Solución del geroglífico anterior. La raza negra en Cuba está llamando a armas a morenos y blancos.

El JAPON CONTRA LOS YANKEE

Desde Londres telegrafían a El Imparcial comunicándole que el gobierno del Japón protestado del intento de los norteamericanos de apoderarse de las islas Filipinas.

Si siguen los infundios

Madrid 18, a las 4-15 madrugada. Dicen de Londres que la agencia marítima Lloyd ha recibido un telegrama del semáforo de Torsehead (Irlanda), diciendo que cuatro barcos de combate y dos cruceros con bandera norteamericana pasaron por Rathlin, las siete de la tarde, con rumbo a Occidente.

Combate naval en Cuba

Un despacho de la Habana dirigido a El Imparcial dice que hoy han aparecido algunos barcos norteamericanos frente a Cárdenas.

Contra España

Comunican de Washington que todas las compañías de cables del Atlántico que son norteamericanas, se han puesto de acuerdo para impedir que pasen los despachos dirigidos a España.

Postres variados

Algo de poesía

CANTARES. Mi corazón es de roca; Pero por Dios no me flores, Que el agua gasta las peñas Y el llanto los corazones.

Ministerio probable

Madrid 18, a las 3-15 madrugada. Amigos íntimos del Sr. Sagasta dicen que el gobierno quedará constituido mañana en la forma siguiente: Presidencia, Sagasta; Estado, León y Castillo; Hacienda, Lopez Puigcerver; Guerra, Correa; Marina, Churrucá; Ultramar, Montero Ríos.

Ultimas noticias bursátiles.

Paris: Exterior español, 33-18. Londres: 32-75.

El gobierno insular

Madrid 18, a las 3-25 madrugada. El Heraldo ha recibido un despacho de la Habana, en el que se le dice que el nuevo gobierno insular lo forman los mismos individuos que componían el anterior.

Neutralidad

El gobierno de Rumania ha publicado un decreto declarando la neutralidad con motivo de la guerra entre España y los Estados-Unidos.

El vapor «Larache»

Comunican de Dakar que ha salido con rumbo a Las Palmas el vapor trasatlántico Larache.

Las declaraciones de Chamberlain

Dicen de Londres que Mr. Balfour, primer lord de la Tesorería, ha manifestado que el gobierno inglés es contrario a hacer declaraciones acerca del discurso pronunciado por Mr. Chamberlain sobre relaciones de Inglaterra con otros países.

Más sobre la crisis

Madrid 18, a las 3-40 madrugada. En el telegrama del Sr. León y Castillo contestando al Sr. Sagasta, le decía que puede prestar importantes servicios en la embajada de París; pero que no obstante, estaba a disposición del gobierno.

Más dimisiones

También ha anunciado su dimisión el alcalde de Madrid, señor conde de Romanones.

Comentarios

Según se asegura en los círculos diplomáticos, el nuevo gobierno se preocupará mucho de la política internacional, procurando conocer a fondo la actitud de determinadas potencias ante la guerra de los Estados-Unidos con España.

La solución mañana

Solución del geroglífico anterior. La raza negra en Cuba está llamando a armas a morenos y blancos.

Charada en acción



Charada en acción

Solución del geroglífico anterior. La raza negra en Cuba está llamando a armas a morenos y blancos.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Venancio, mártir, y en Félix de Cantalicio, confesor. El oficio y la misa son de San Venancio, con rito doble, conmemoración de la vigilia, y color encarnado.

El ejercicio del Mes de María se celebra hoy: En el Salvador y San Esteban, a las siete y media de la mañana; en Santo Tomás, a las siete; en San Lorenzo, a las ocho; en San Andrés, a las nueve y media; en San Nicolás, a las diez; en San Bartolomé y San Martín, a las once; en San Miguel, en Santa Catalina y en la Santísima Cruz, a las siete y media de la mañana y a las siete de la tarde; en la Compañía, Santo Domingo y Temple, a las siete y media de la mañana; en la capilla de las Terzarias, calle del Arzobispo Mayoral, a las siete; en San Sebastián, a las cinco y cuarto; en Santa María de Jesús, a las cinco y media; en San Mateo y en el convento de la Trinidad, a las siete de la tarde; en Santa Catalina de Sena y capilla del Mirador, a las seis; en la capilla de las Reparadoras, calle del Gobernador Viejo, a las cinco.—También se celebra dicho ejercicio en las damas parroquias e iglesias de la capital.

Observatorio meteorológico

DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

A las nueve de la mañana: 17 de mayo.—Barómetro, 758.63; termómetro, 19.2; humedad, 66; ENE; brisa; nuboso. Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.—Temperatura máxima al sol, 27.2; a la sombra, 18.4; mínima a la sombra, 13.6; evaporación, 5.0; lluvia en milímetros, 0.0; velocidad del viento en kilómetros, 10.0. Observaciones astronómicas de hoy.—El sol sale a las 4 horas 43 minutos, y se pone a las 7 y 10. La luna sale a las 3 y 7 minutos de la mañana, y se pone a las 5 y 30 minutos de la tarde.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores
Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 17 de mayo de 1898:
UNION MONETARIA LATINA
Paris: 8 dfr., 00.00 op.; comercial.
Vista, 75.50 op.; cheque de banquero.
OTRAS PLAZAS EXTRANJERAS
Londres: 8 dfr., 00.00 op.; comercial.
Vista, 44.80 op.; cheque de banquero.
FONDOS PÚBLICOS
Deuda perpetua al 4 p. 100 int.: 43.75 d.; 00.00 p.
Deuda perpetua al 4 p. 100 ext.: 00.00 d.; 00.00 p.
En títulos pequeños: 00.00 o.
Deuda amortizable al 4 por 100: 00.00 d.; 00.00 p.
Billetes hipotec. de Cuba (1886): 00.00 d.; 00.00 p.
Billetes hipotec. de Cuba (1890): 47.00 d.; 00.00 p.
Obligaciones Tesoro Adams: 00.00 d.; 00.00 p.
Obligaciones hipotec. Filipinas: 00.00 d.; 00.00 p.
Obligaciones prov. Carreteras: 00.00 o. 100.00 p.
Oblig. Junta Obras Puerto: 00.00 d.; 00.00 p.
Tit. anort. Diput. Valencia: 00.00 d.; 46.00 p.
Oblig. Emprestio municipal: 00.00 d.; 98.00 p.
Oblig. mun. Aguas potables: 00.00 d.; 00.00 p.
ACCIONES
F.-C. de Silla y Güllera: 100.00 d.
Sociedad F.-C. G.-Y.-T. y car. min. D.-A.: 20.00 d.
Sociedad de Aguas de Tarragona: 16.00 p.
El sindicato-presidente, Miguel de Moya.

NUESTROS VINOS EN FRANCIA

Cette fin de mayo de 1898.
A parte las dificultades que la creciente subida de los cambios ocasiona al comercio en general y el estorpo que esto produce en toda la Francia, las principales preocupaciones de la gente no política se dirigen hoy al estado de los viñedos y probabilidades de la futura cosecha de vinos y cereales.
Presidiendo del daño real que sufrieron algunas viñas del Mediodía, con las heladas del pasado marzo, y que en varias localidades con su poca espesura han conseguido disminuir, ya que las segundas yemas sacan también racimos, parece que en su conjunto general, las plantas ofrecen menos cantidad de uvas que el año anterior que cargaron en abundancia. Por eso los precios de los vinos se sostienen con gran firmeza en todo el Mediodía y con tendencia al alza.
En la Gironda la uva se desarrolla bien y promete, por el momento, presentar al menos, buena cantidad de racimos, lo que no es extraño tampoco, si se tiene en cuenta la escasisima recolección de 1897. Sin embargo, se asegura que con las lluvias frecuentes de esta primavera, han principiado en algunos puntos los ataques del mildew.
Respecto a negocios, siguen en pequeña escala en la propiedad y a precios reducidos, precios que, dada la poca cosecha pasada, dejan al productor con déficit.
La vegetación de las cepas ha comenzado con fuerza en la Borgoña. La muestra de uvas es crecida, y aunque temprano, no se notan síntomas de enfermedades criptogámicas. En esa localidad toca ya a su fin la venta de los vinos blancos, que se han colocado a muy buenos precios. De

rojos queda aun bastante cantidad en la región, por mas que se cree que con lo que resta de mes y durante junio, el stock sufrirá gran disminución. En la Baja Borgoña el desarrollo de la uva es más tardío.
De las demás regiones francesas no se puede decir nada aun, por cuanto la uva está más atrasada, y en ciertos lugares ha principiado solo a desbordarse. El tiempo, por lo que se ve, no está nada seguro aun, y nadie puede predecir lo que puede suceder en lo que falta de mayo.
La cosecha de cereales está bien y promete buenos rendimientos.
Las noticias que aquí se tienen de España respecto a los viñedos son muy satisfactorias, lo mismo que de Italia y Portugal, en cuyas naciones los precios de los vinos se mantienen firmes y con tendencia al alza.
Respecto a los mercados franceses para nuestros vinos, siguen en un todo iguales como resenabamos la semana anterior, y sin que se hayan modificado en sus condiciones al precio. Los vinos blancos son, no obstante, los más solicitados, y principian a ser muy raros en algunas plazas.
(Estación Enológica Española.)

Vapor español Pizarro, de Barcelona, con cargo general.
Vapor español Barambio, de Alicante, con cargo general.
Laud Antonio, de Andraitx, con madera.
Laud Rija Anglada, de Malgrat, con madera y arros.
SALIDOS
Vapor Ruby, para Bona, en lastre.
Vapor Marathón, para Liverpool, de tránsito y fruta.
Vapor Francoil, para Liverpool y escalas, con cargo general.
Vapor Anselmo, para Bilbao y escalas, con cargo general.
Vapor Pizarro, para Londres y escalas, con cargo general.
Vapor Barambio, para Barcelona y escalas, con cargo general.
Vapor Cervantes, para Güllera, con cargo general.
Espectáculos
TEATRO-CIRCO DE APOLO.—A las nueve de la noche.—La banda de trompetas.—Marina.
Conferencias científico-religiosas
dadas en Barcelona durante la Cuaresma de 1890 por el Sr. P. Paulino Alvarez, de la orden de Predicadores.
Segunda edición.—Un elegante tomo en 8.º prolongado, de 314 páginas y esmerada impresion.—Precio: DOS pesetas.
Los pedidos, imprenta Domenech, Mar, 68.

Perfumería extra Francesa e Inglesa
de las mejores marcas, y también de la clase más barata, principalmente en AGUAS DE COLONIA, QUININA y otras, para tocadore; en litros y medios litros.
Nuevos PERFUMES
JABONES Y POLVOS ESMALTE
Especialidad de esta CASA
EL BUEN TONO
Peinetas IMPERIO y otras FORMAS para MANTILLA
ÚLTIMAS NOVEDADES
Corbatas
Bastones
Boquillas
CINTURONES
Objetos de Arte y de Capricho para Regalos.

BAÑOS DE BELLÚS
Después de realizadas nuevas mejoras que seguramente merecerán la misma buena acogida que las llevadas a cabo en la temporada anterior, ha quedado abierto al público este reputado Balneario, cuya dirección médica corre este año a cargo del distinguido microbiólogo Dr. D. Santiago García.
El carruaje del Establecimiento esperará a los señores concurrentes al mismo en la estación de Játiva a la llegada del primer tren de Valencia.
Para informes dirigirse:
A D. MANUEL PIÑÓN, Administrador en el Balneario.
Central de Teléfonos, Embajador Vich, 7, Valencia.

EXCELENTE OCASIÓN
Tenemos a la venta obras completas del PANORAMA NACIONAL
lijosamente encuadernadas.
PRECIO: 34 PESETAS
Tomo suelto, 17 pesetas. También se hallan en venta cuadernos sueltos, estando agotándose los pertenecientes a los números 1, 7, 8, 12, 23 y 38.

RUBINAT DIORACH
UNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE, recomendada por todos los centros médicos de Europa.
EMPLÉASE con eficacia en las enfermedades siguientes: Constipación pertinaz de vienes, tartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, disordenes funcionales del colon e intestinos, cálculas biliosas, deposición de biliosos, calculosa foliculosa, congestiones venreas, afecciones hepáticas, fiebre amarilla, escrofulosis (tumores fríos), obesidad (gordura), hemese considerer el AGUA RUBINAT como el rey de los purgantes inofensivos.
VENDESE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS
Depósitos en Valencia: droguería de hijos de Blas Cuesta y farmacia de J. Andrés y Fabia.
Para garantía de legitimidad, exájase en cada frasco la firma del Dr. Liorach.
Administrador general: C. Benavent, Cortes, 276, entresuelo, BARCELONA.

Alquileres
En la calle de Samariego, n. 18, se alquila un piso tercero para poca renta.
Fines agua en la cocina y gas en la calefacción.
Se bajado de precio, se alquila un buen piso principal en la calle de la Correjería, núm. 36.
CASA EN EL GRAO
Por 3,800 pesetas se vende una casa en el Grao, calle del Canchero nº 10 (junto a la calle Mayor) n.º 4, de 100 metros cuadrados de terreno y 100 metros de fachada. Dará razón en la misma, calle de Santa Ana, 31 y 33.
Casa en TORRENTE
Se vende una muy espaciosa en uno de los mejores puntos del pueblo, tiene huertecito, pozo, galería y terraza ó mirador.
Darán razón en la misma, calle de Santa Ana, 31 y 33.
Cubas y demás valores.
Para un depósito (banza) se desean 20,000 pesetas en cubas u otros valores cotizables, que se tomarán a la par, garantizando en fincas todo un valor nominal y abonándose el 8 por 100 de intereses anual.
Razón, pañería de V. Villaseñor, San Vicente, 25.
Casa con jardín.
Se vende una magnífica casa, con su jardín de dos hectáreas, situada en la calle de Alboraya, número 38.
Darán razón en la misma, calle de la Marina, número 37, entresuelo izquierdo.

¡¡Abajo los yankees!!
¡Fuera los Bristol, Ayer, Scott, Seigel y tantos otros que nos explotan con sus productos!
Ha llegado ya la hora de que el público español rechace en absoluto todo producto norteamericano, y en general todo preparado extranjero, no solo respondiendo al más alto patriotismo, sino para sacudir de una vez la irritante explotación que nos aloja, y contrarrestar la inconcebible subida de los precios que nos arruina.
En las farmacias del Dr. Costas e hijo se elaboran productos y especialidades que completan ventajosamente con las extranjeras, entre ellas las siguientes:
ENOLATURO ZARZA COSTAS Depurativo de mejores resultados que los zarzaparrillas Bristol, Ayer y otras.
PILDORAS DE ARABIA Depurativo-purgante superior a las de Ayer, Brendreth, Bristol, etc.
EMULSION COSTAS DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFOS. Grata al paladar, permanentemente, sustituyendo ventajosamente a la de Scott.
PECTORAL COSTAS Combate la tos y el catarro, siendo preferible al de Ayer y otros.
KOLA GRANULADA, VINO DE NUEZ LÉNTICA que reemplaza a la KOLA PILAZZI con éxito a CEROFOSFATOS DEL DR. COSTAS, etc., etc.
En las farmacias del Dr. Costas e hijo se elaboran productos y especialidades que completan ventajosamente con las extranjeras, entre ellas las siguientes:
Farmacias calle Sombrereria, 5 y San Vicente, 149.

AÑO CRISTIANO
EJERCICIOS DEVOTOS PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO
FOR EL PADRE JUAN CROISSET, S. J.
TRADUCIDO DEL FRANCÉS
POR EL PADRE JOSÉ F. ISLA
y adicionado por varios señores sacerdotes
con las vidas de muchos santos españoles, fiestas que se celebran en España, martirologio romano, índice de todos los santos por orden alfabético, expresando el día en que se celebran sus fiestas, etc., etc.
EDICIÓN ECONOMICA Y COMPLETISIMA.—CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA
Esta obra consta de 18 tomos en 8.º español de mas de 600 páginas cada uno, conteniendo un total de 9,000 páginas, impresas en excelente papel y letra clarísima.
Los doce primeros tomos contienen los meses del año, y los tres últimos las Dominicas y los índices.
A pesar de los cuantiosos gastos que ha llevado consigo esta publicación, solo cuesta cada ejemplar en rústica, o sean los
15 TOMOS, 15 PESETAS
Encuadernados en tela a la inglesa, con una preciosa plancha al relieve, VEINTITRES PESETAS. No puede darse encuadernación más económica a pesar de lo lijosa que se presenta. Encuadernados en pasta con tapas y lomo de piel, a 20 pesetas el ejemplar.
NOTA IMPORTANTE.—Por cada cinco ejemplares que se pidan, se da de regalo un ejemplar, encuadernado en la misma forma que los pedidos, en la imprenta de Domenech, Mar, 68.

Cólicos, Diarrea, Disenteria
CREMA DE BISMUTO
de GRIMAULT y C. de Paris
El Bismuto es un medicamento heroico empleado con éxito indiscutible contra los Cólicos, Diarreas, Disenterias, Gastritis, Gastralgias, Hinchazones, Dolores de estomago, Ulceraciones del intestino y Diarreas coloriformes.
La Crema ofrece sobre los polvos de Bismuto la ventaja de obrar más rápidamente, de hallarse en estado de división extrema y de formar con el agua una agradable bebida láctea.
En PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias

Compañía Colonial
Chocolates y Cafés
DE LA
TAPIOCA Y TES
37 Reconcompensas industriales
DEPOSITO GENERAL
CALLE MAYOR, 18 Y 20
MADRID

Chocolates y Cafés
DE LA
TAPIOCA Y TES
37 Reconcompensas industriales
DEPOSITO GENERAL
CALLE MAYOR, 18 Y 20
MADRID

ANTIGUOS RESFRIADOS
BRONQUITIS * CATARROS
ENFERMEDADES del PECHO
Curación asegurada por las
CAPSULAS COGNET
Depósito en todas las buenas Farmacias de España
Par mayor: Farmacia COGNET, 43, rue de Valenciennes, Paris
8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA
estamos hipotecarios al 5 y 1/2 por 100 de interés anual, amortizables a largo plazo de 5 a 30 años, fincas rústicas y urbanas.
terminar el plazo pactado queda la línea libre para el propietario, sin necesidad de reembolsar alguna del capital.
El Banco acepta en cualquier época el reembolso total ó parcial del préstamo.
tramitan proposiciones de préstamo inferiores a 5,000 pesetas.
de del banco, D. Benito Allet Llombari, Mar, 37, letra A, Valencia.—Teléfono 231.

BUQUES
El Ballestros núm. 2, para Vigo, Coruña, Ferrol, Gijón y Avilés, saldrá el lunes 23 del actual.
Servicio de vapores, especialmente construídos para transporte de frutas y vino.
El CORTES, para Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.
También para Pasajes, Burdeos, Bayona, Dunkerque, Havre, Rotterdam y Amsterdam, con transbordo a íle corrio.
Consignatarios: Sres. Mac-Andrews y Compañía, Libreros, 1.
VAPORES de los Sres. Ibarra y C.ª DE SEVILLA.
Con itinerario fijo biemanual.
El CABO PEÑAS saldrá el 24 del actual para Barcelona, Cádiz y Marsella, admitiendo carga y pasaje.
El vapor CABO ROCA saldrá el 20 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.
También para Pasajes, Burdeos, Bayona, Dunkerque, Havre, Rotterdam y Amsterdam, con transbordo a íle corrio.
Consignatario: Vinde e hijos de Nogués, calle de las Cocinas, n.º 3, junto a la de Caballeros.
En el Grao informaran Moella, número 6.
Compañía sevillana
El AZNALPARACHE saldrá el 20 del actual para Barcelona, Cádiz y Marsella.
Consignatario: Juan B. Basterrechea, calle del Mar, núm. 100, entresuelo, derecha.
En el Grao darán razón los señores Román y Miguel, Muelle, 9.

Obras completas
DE
PEREDA (D. JOSÉ MARIA DE),
De la Real Academia Española
Diez y seis tomos, que se venden a 4 pesetas cada uno en Madrid y en Santander, a 4.50 en el resto de España. Van publicados los siguientes:
I.—Los hombres de pró, con el retrato del autor y un estudio crítico sobre sus obras, por D. Marcelino Menéndez y Pelayo.
II.—El buey suelto. (Segunda edición de las obras completas.)
III.—Don Gonzalo González de la Gonzalera. (Tercera edición.)
IV.—De tal palo, tal astilla. (Segunda edición.)
V.—Escenas montañesas. (Segunda edición.)
VI.—Tipos y paisajes. (Segunda edición.)
VII.—Esbozos y rasguños.
VIII.—Bocetos al temple. Tipos trashumantes.
IX.—Soñoliza. (Segunda edición.)
X.—El sabor de la tierra. (Segunda edición.)
XI.—La puchera.
XII.—La Montañez.
XIII.—Pedro Sanchez.
XIV.—Nubes de estío.
XV.—Peñas arriba. (Segunda edición.)
XVI.—Al primer vuelo.
Fuera de la colección.—Pachin Gonzalez, Madrid, 1896; un tomo en 8.º, 3 pesetas.—Tipos trashumantes, edición elegantemente ilustrada: un tomo en 4.º 5 pesetas.
Discursos leídos por los Sres. Menéndez y Pelayo, Pereda y Perez Galdós, ante la Real Academia Española, en las recepciones públicas verificadas los días 7 y 21 de mayo de 1897. Un tomo en 8.º, 2 pesetas.